



J. Sebastian Tischer
Vizepräsident des
Vereins Baubiologie
Südtirol
Architekt und Ein-
richtungsplaner mit
Sitz in Meran und
Mitglied des Vereins
Baubiologie Südtirol



Was ist der Zweck eines Gebäudes?

Das ist die wichtigste Frage beim Bauen. Wir stecken enorme Ressourcen in ein Gebäude. Dazu gehört die Zeit bei der Planung, die Beschaffung der Finanzierung das Finden eines Grundstückes das Aussuchen der Einrichtungen etc. Also nochmal die Frage: Was ist der Zweck dieses Gebäudes? Welche Aufgaben soll es erfüllen?

Nehmen wir ein Wohnhaus: Es soll ein Dach über dem Kopf sein; Eine Heimat für meine Familie und mich; Ein sicherer Ort; es soll mich vor den Witterungseinflüssen schützen; Solche Argumente fallen uns als erstes ein.

Wir können aber auch weiterdenken:

Ich brauche einen Platz, um mich von meinem stressigen Beruf erholen zu können; Meine Kinder sollen sich gut entwickeln - und gesund aufwachsen können; Ich möchte glücklich sein; Ich will mich entfalten können-, etc. Um das erfüllen zu können, was der gewünschte Zweck eines Gebäudes ist muss viel bedacht werden. Dazu gehört die gute Grundrissplanung, eine gute Ausrichtung auf dem Grundstück, die richtige Gestaltung der Oberflächen und der Einrichtung.

Aber auch die Vermeidung von unnötigen Belastungen. Hier kommt die Baubiologie ins Spiel. Es ist z.B. wichtig zu wissen das fast alle Baumaterialien auch Stoffe an die Raumluft abgeben. Wie wirken diese Stoffe auf den Menschen, der das Gebäude benutzt? Vom Schimmel beispielweise wissen wir, dass er krank machen kann. Andere Stoffe sind oft farb- und geruchslos und sind in Klebern, Farben, Konservierungsmitteln oder anderen Zuschlägen enthalten. Gerade hier ist es wichtig genauer hinzuschauen. Auch die elektromagnetischen Felder (Stichwort Elektromog), das falsche Licht, der mangelnde Schallschutz und viele andere Aspekte können dem eigentlichen Zweck des Gebäudes genauso entgegenwirken wie ein falsch geplanter Grundriss.

Deshalb ist es die Verantwortung der Bauherrschaft, des Planers, der ausführenden Firmen auch in Zusammenarbeit mit dem Baubiologen die richtigen Lösungen dafür zu finden, dass die investierten Ressourcen so genutzt werden, dass das Gebäude seinen wirklichen Zweck auch erfüllen kann. Für weitere Informationen besuchen sie unsere Webseite www.baubiologie.bz.it